



## Pressemitteilung

### Harald Christ Stiftung für Demokratie und Vielfalt unterstützt HateAid im Kampf gegen Hass im Netz

Berlin, 22.06.2023 | Aufgrund der unzähligen Hassreaktionen auf die jüngste Bekanntgabe einer Parteispende durch Harald Christ an die FDP, CDU, SPD und Bündnis90/Die Grünen, spendet die Harald Christ Stiftung für Demokratie und Vielfalt 5.000 Euro an HateAid. Die gemeinnützige Organisation setzt sich für Menschenrechte im digitalen Raum ein.

Harald Christ: „Die zahlreichen persönlichen Angriffe auf mich und meinen Aufruf zum Engagement und zur Stärkung unserer Parteiendemokratie zeigen, dass jeder gespendete Euro absolut richtig war. Es ist erschreckende Normalität, dass täglich tausende Amts- und Mandatspersonen, von denen viele ehrenamtlich tätig sind, Hetznachrichten ausgesetzt sind. Diejenigen, die verleumden, bedrohen und diffamieren, übertönen oft andere Stimmen und nehmen den Menschen den Mut, sich zu engagieren. Ich empfinde es als Bürgerpflicht, sich gegen Hass und Hetze und für Demokratie, Zusammenhalt und eine zivilisierte Diskussionskultur einzusetzen.“

Aus diesem Grund setzt die Harald Christ Stiftung für Demokratie und Vielfalt ein deutliches Zeichen und spendet für jede der rund 500 Hassnachrichten, die in den ersten Stunden nach einem Bericht der BILD über das Engagement von Harald Christ veröffentlicht wurden, 10 Euro an HateAid. Insgesamt beläuft sich die Unterstützung der Arbeit von HateAid durch die Stiftung somit auf 5.000 Euro.

Anna-Lena von Hodenberg, Gründungsgeschäftsführerin von HateAid, bedankt sich für die großzügige Unterstützung: „Politisch engagierte Menschen werden jeden Tag im Netz mit Hass und Hetze überzogen. Das Ziel: sie einzuschüchtern, mundtot zu machen und aus dem öffentlichen Diskurs herauszudrängen. Jedes Mal, wenn eine Person dann verstummt, ist das ein Nadelstich in das Herz unserer Demokratie. Es braucht mutige Menschen, die sich dem entgegenstellen. Wir danken der Harald Christ Stiftung für Demokratie und Vielfalt daher von Herzen für die Spende und den charmanten Umgang mit einer belastenden Situation.“

BILD berichtete erstmals am 20. Juni 2023 darüber, dass Harald Christ jeweils 51.000 Euro an die Bundesverbände von FDP, CDU, SPD und Bündnis90/ Die Grünen sowie weitere 49.000 Euro an seinen FDP-Heimatlandesverband in Berlin spendet.



## Über die Harald Christ Stiftung für Demokratie und Vielfalt

Die Harald Christ Stiftung für Demokratie und Vielfalt wurde 2020 von Harald Christ mit dem Zweck gegründet, einen Beitrag zur Stärkung unserer Demokratie auf der Basis des Grundgesetzes zu leisten. Entscheidend ist hier die Freiheit von Meinung und Presse. Der Einsatz der Stiftung gilt auch der Vielfalt (Diversity), Akzeptanz und Chancengleichheit aller Menschen, insbesondere auf den Gebieten unterschiedlicher Kulturen und Lebensweisen. Zu diesem Zweck fördert sie Bildung und Erziehung, Wissenschaft und Forschung, Kunst und Kultur sowie das demokratische Staatswesen. Ein besonderes Augenmerk liegt hier bei der Förderung benachteiligter junger Menschen. Perspektivisch wird Christ die Verantwortung für die Stiftung, welche als Testamentsstiftung Erbin seines Vermögens wird, vertrauensvoll weitergeben.

## Über HateAid

Die gemeinnützige Organisation HateAid wurde 2018 gegründet und hat ihren Hauptsitz in Berlin. Sie setzt sich für Menschenrechte im digitalen Raum ein und engagiert sich auf gesellschaftlicher wie politischer Ebene gegen digitale Gewalt und ihre Folgen. HateAid unterstützt Betroffene von digitaler Gewalt konkret durch Beratung und Prozesskostenfinanzierung. Gründungsgeschäftsführerin ist Anna-Lena von Hodenberg.

## Über Harald Christ

Harald Christ wurde 1972 in Worms geboren und ist Unternehmer, Buchautor, Aufsichtsrat und Stifter. Neben seinem unternehmerischen Engagement ist Christ auch ehrenamtlich politisch aktiv und setzt sich für die Stärkung der Demokratie ein. Er war vom 19. September 2020 bis 23. April 2022 Bundesschatzmeister der FDP. Christ ist Lehrbeauftragter an zwei Hochschulen und gründete 2020 die Harald Christ Stiftung für Demokratie und Vielfalt, um einen Beitrag zur Stärkung von demokratischen Grundwerten zu leisten und zugleich soziales Engagement für das Gemeinwohl zu unterstützen.

## Kontakt für Presseanfragen Harald Christ Stiftung für Demokratie und Vielfalt

[info@demokratie-vielfalt.org](mailto:info@demokratie-vielfalt.org)

## Kontakt für Presseanfragen HateAid

[presse@hateaid.org](mailto:presse@hateaid.org),  
Tel. +49 (0)30 252 088 37